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Inicio y presentación
Presentaciones de cada jurisdicción
Plan Estratégico
Misiones y funciones de los Representantes
Elección de representantes en sala paralela
Conclusiones y cierre

1. Inicio y presentación

Siendo las 9:12 am, con la presencia de 14 representantes provinciales, se dio
comienzo a la XI reunión de Asamblea. La Coordinación Ejecutiva de IDERA brindó
unas palabras de bienvenida y se invitó a los representantes provinciales a que comenten
brevemente la situación actual de su IDE detallando principales dificultades.

2. Presentaciones de cada jurisdicción

Mario Piumetto - Córdoba: IDECOR

Se destaca la organización de las XVI Jornadas de IDERA en la provincia como un hito
que refleja el apoyo político y presupuestario. Se comenta brevemente sobre los
recursos y desarrollo de productos de IDECOR y resalta que se ha sumado soporte en
recursos humanos en analítica de datos, lo que se tradujo en la posibilidad de sumar
actividades extras a la IDE agregando valor y conocimiento de los datos.
Finalmente se menciona la dificultad de lograr la participación de algunos organismos y
ministerios de la provincia en la IDE, por lo que se considera oportuno crear
capacidades para que se generen nodos IDE independientes dentro de la IDE provincial.
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Silvana Ayala - Mendoza: IDEM

A nivel provincial no existe el apoyo para el crecimiento de la IDE. Actualmente se
encuentran en un proceso de actualización de la IDE y se está trabajando en el
desarrollo del observatorio del mercado inmobiliario, como así también en la
elaboración de una normativa para la IDE.
Resalta que desde la IDE tienen algunos proyectos iniciados, en este sentido se
encuentran avanzando en un proyecto de interconectividad para conexión de organismos
en la provincia, que brindan servicios de trámites por ventanilla, captura de datos del
nombre de calles, aplicaciones para SIG, etc.

Claudia Oliveira Mattos - Río Negro: IDERN

Se plantea la dificultad en el trabajo de la IDERN en cuanto a la falta de personal,
siendo su representante la única persona a cargo.
Se plantea también el tema de la falta de apoyo político lo cual es crucial para poder
desarrollarse y se comenta el desconocimiento en la mayoría de las áreas sobre temas
IDE, lo que dificulta aún más la tarea.
Con respecto a la publicación de datos se está trabajando en mantener los datos
publicados. No cuentan con una plataforma de publicación para metadatos. Se mantiene
el plan de capacitaciones en materia de SIG e IDE.
Por último, se menciona la participación para la creación del grupo de trabajo
Provincias, al cual se convoca a participar con el objetivo de fortalecer las IDE
provinciales.

Fernando Chamorro - Misiones: IDE MISIONES

Se mencionan las principales dificultades, principalmente problemas técnicos debido a
la falta de equipo de trabajo en informática. El servidor se encuentra desactualizado y se
mencionan las dificultades de sostener los nodos que participan en la IDE.
Por otra parte se menciona que tienen fuerte apoyo para trabajar con municipios, siendo
uno de los principales objetivos de la IDE incorporar la participación por parte de estos.
Por último se mencionan los logros a partir de la creación de equipos de trabajo y
capacitación que surgieron a partir de la IDE.

Diego Gutiérrez - Santa Cruz: IDE SANTA CRUZ

1



XI Reunión de Asamblea
Se menciona que se está trabajando en la gestión de un decreto de creación y en la
definición del área responsable de la IDE. Se comentaron algunos aspectos en los que la
IDE pudo brindar ayuda a la comunidad como visores de seguimiento de COVID,
cartografía temática etc.
Se destaca que, si bien la iniciativa IDE existe, la misma se utiliza como una
herramienta de gestión interna de la provincia debido a la resistencia a publicar
información por parte de algunos organismos. No obstante la información del Sistema
Integrado continúa siendo actualizada aunque el personal dedicado al mismo es de
menos de 4 personas. Por último se menciona que tienen un fuerte apoyo político en la
formación de la IDE aunque existen muchas falencias en la parte tecnológica y en la
posibilidad de conseguir recursos humanos en materia de informática.

Luciana Quintana - Jujuy: IDEJUJUY

La IDE tiene decreto de creación. Se menciona como positivo el cambio de área del cual
depende la IDE, siendo hoy dependencia de Modernización y Planificación Estratégica.
En relación al portal, está en funcionamiento, participan dos nodos y cuentan con
decisión política del gobernador y la ministra, pero no se cuenta con un equipo de
trabajo conformado para la IDE. Plantea se deben generar nexo con otras IDE para
participar y reiniciar la IDE de Jujuy.

Rocío Segovia - Tierra del Fuego: IDETDF

Se menciona el logro del decreto de creación de la IDE, el apoyo político logrado y la
continuidad de la IDE al cambio de gestión. Lo que refleja la transversalidad de la IDE.
Se está avanzando en la redacción del reglamento de la IDE. Se menciona que son solo
dos personas en el equipo de trabajo.
Se vienen realizando instancias de capacitación para conformar alianzas, actualmente
tienen 5 áreas ministeriales que manejan SIG en temáticas de datos y metadatos, pero
siguen trabajando para incluir más personal.
En cuanto a designación presupuestaria, están mostrando resultados para que les
otorguen presupuesto. Se menciona que están contratando personas de Buenos Aires,
buscando soluciones alternativas para la incorporación de un equipo de trabajo, debido a
la escasez de personal en la provincia. Otra cosa que se avanzó fue en charlas con
consultoría para la generación del geoportal con el objetivo de publicarlo en el año
2023.

Luis Reynoso - Neuquén: IDENEU
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Hay una participación activa en el portal web: http://catalogo.neuquen.gov.ar/portal/
La IDE de la provincia cuenta con distintos geoservicios, algunos centralizados y otros
descentralizados. Se trabaja con diferentes organismos como vialidad, vivienda, salud,
seguridad, los cuales publican sus propios geoservicios.
Hay un grupo de trabajo exclusivamente de SIG. Se está realizando un curso en normas
ISO. Se utiliza geonetwork para la carga de metadatos.
El desafío que tienen es pasar la proyección del POSGAR 94 al POSGAR 07.
Ya se realizó una capacitación con escuelas primarias, y se realizará otra con escuelas
secundarias. Además se está trabajando en aplicaciones en visado de expedientes de
mensura, pero tienen que intervenir distintos organismos.
En relación a capacitaciones con el INAP, se viene trabajando con los organismos pero
están en búsqueda de una mayor calidad de datos.

Javier Maubecin - Catamarca: IDECAT

La IDE se apoya en la secretaría de modernización. Se está trabajando en capacitar a
los diferentes municipios, principalmente en la temática de metadatos con el objetivo
de mejorar la calidad de datos.
Se comenta que hace 2 años no se tenía conocimiento sobre la importancia de la
geolocalización y los SIG, en este sentido se están ideando estrategias en la promoción
y uso de las IDE. Se quiere implementar un tablero con datos georreferenciados.
Además la IDE está trabajando en el uso de Argenmap. Se está armando un sistema de
capacitaciones para los diferentes municipios y se busca incorporarlos a todos a la IDE
provincial. Falta crear una articulación entre los municipios e IDERA.

Javier Dieser - La Pampa: IDELP

En el año 2016 se decidió que la IDE se encuentre dentro del área de catastro. Esta
decisión tiene una ventaja para la creación de datos porque se está trabajando con el
equipo de trabajo de catastro. Además empezaron a trabajar en los grupos de trabajo de
IDERA.
Se menciona la dificultad para conformar un equipo de trabajo en torno a recursos
humanos y tecnología. No se han incorporado funcionalidades en el portal, se busca
mejorarlo.
Con respecto al acceso a la información, el gobierno mantiene los servidores pero con
algunas restricciones. Están trabajando con organismos de vivienda, salud, seguridad
civil y agua. Con las demás provincias se está trabajando en coordinación a través del
grupo de whatsapp.
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Ricardo Della Motta - Buenos Aires: IDEBA

Menciona como dificultades existentes la escasez de recursos humanos, recursos
tecnológicos y la dificultad para que los organismos compartan sus datos. Se está
trabajando en lograr la adhesión de los municipios a la IDEBA. En este sentido, con el
apoyo de Gobierno Digital se acercaron a los municipios menos desarrollados en
materia IDE.
Cuentan con 25 organismos adheridos (instituciones, municipios, instituciones
académicas) que brindan capacitaciones con recursos propios.
En el año 2021 se creó una resolución con respecto a la implementación y publicación
de mapas. Por otra parte, se está trabajando en la implementación de un foro y en la
creación de grupos de trabajo.

Alicia Duarte - Santa Fe: IDESF

Mensaje enviado al chat de la reunión: “La situación de la IDESF es similar a las otras
IDE en varios aspectos. Estamos participando en proyectos de educación, seguridad.
Nuestro problema es la falta de reconocimiento de funciones de nuestro equipo,
seguimos sin estructura funcional”.

Octavio Medici - Tucumán:  IDET

Se menciona que durante el periodo de pandemia la IDE se abocó a apoyar los servicios
de geolocalización vinculados a la atención de urgencias etc. como actividades
ordinarias se mencionó capacitación, mantenimiento de nodos, servicios técnicos .
Como objetivos principales se plantea constituir y fortalecer los nodos IDE municipales.
En segundo lugar, propiciar la integración de los datos con la infraestructura de datos
abiertos, impulsado desde el Consejo Federal de la Función Pública . Son objetivos
pensados para trabajar en los próximos años.

3. Espacio de debate en sala paralela

Se da el espacio para discusión por parte de los representantes de los siguientes temas:
● Definición del equipo coordinador
● Definición de sede en donde se realizarán las próximas jornadas IDERA.
● Definición del período de realización de las jornadas IDERA (entre mayo y

junio, para que no se superponga con las elecciones políticas.
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Elección de representantes en el Equipo Coordinador

Titulares

NOA: Javier Maubecin - Catamarca
NEA: Martin Recaman - Misiones
CENTRO: Laura Spinelli - Buenos Aires

CUYO: Silvana Ayala - Mendoza
PATAGONIA: Luis Reynoso - Neuquén

Suplente

PATAGONIA: Rocío Segovia - Tierra del Fuego

Propuestas

Los representantes Provinciales reunidos en la XI Asamblea de IDERA, apoyan por
unanimidad la creación  del Grupo de Trabajos “Provincias”.

Las Provincias adherimos en forma general al IGIF, independientemente de que hay que
analizarlo en profundidad, para poder incluir las miradas desde la Jurisdicciones
Provinciales.

Recomendamos que se aclare que la representación en el IGIF sea desde IDERA y no
desde IGN.

Para alinear IDERA al IGIF, se recomienda actualizar el plan de trabajo de IDERA a
dichos lineamientos.

Puntos a trabajar con IDERA:

- Apoyo  político para el fortalecimiento institucional.
- Falta de recursos humanos y tecnológicos en los grupos de coordinación IDE.

Para ello, se necesita generar en conjunto entre IDERA y las Provincias, programas o
proyectos como IMPACTAR, o programas de financiamientos similares, para el
fortalecimiento de las IDE provinciales.
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Definición de sede para las próximas Jornadas de IDERA

Postulaciones:

- Tierra del Fuego (predisposición por Jefatura de Gabinete) y el CFI (Consejo
Federal de Inversiones).

- Neuquén
- Calafate
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Anexo participantes Asamblea

Provincias

Buenos Aires Ricardo Della Motta

Catamarca Mario Javier Maubecin

Chubut Lorena Lavecchia

Córdoba Mario Andrés Piumetto

Jujuy Luciana Quintana

La Pampa Javier Dieser

Mendoza
Silvana Ayala
Pablo Martina

Misiones Fernando Chamorro

Neuquén Luis Reynoso

Río Negro Claudia Oliveira Mattos

Santa Cruz Diego Gutierrez

Santa Fe Alicia Duarte

Tierra del Fuego, Antártida e Islas del
Atlántico Sur

Rocío Segovia

Tucumán Octavio Medici
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